

SUSCRIPCION

Salamanca, 3 pesetas al trimestre. Resto de España 3'75 idem. Extranjero 5 idem. Anuncios y reclamos, precios convencionales. Número suelto 5 cts

El Castellano

Dirección, Redacción, Administración Calle de Zamora, núm. 24 TELÉFONO, 00 FRANQUEO CONCERTADO 25 números 75 cts

Segundo golpe

El otro día, el de los impacables reguinaldos, fué una comisión de barrenderos a pedirlos a cierta casa y la señora de ésta les recibió diciéndoles: «para lo que barren ustedes la calle...» Y ellos contestaron humildemente y modestamente que a la tal calle no le correspondía ser barrida sino los martes y los sábados. Y así es como me enteré de que no se barren todos los días las calles tolas, aunque se ensucien todas a diario y no poco.

Hasta que le toques, pues, a una calle su turno de aseo, allí se están las deyecciones de caballos, bueyes, perros y hasta personas. De esta última clase las hay que cuando les viene el apuro salen de casa y a la calle. Me expongo que por más higiénico y por más sano.

Aunque en esto hay su lógica. «Pero, mujer,—le dije un día a una madre, que mandó a su hijo a la calle a desatracarse—por qué no hace eso el niño en casa? Y me contestó con un argumento irrefutable: «buena ganál al fin y al cabo a la calle habla de ir...»

La higiene y el aseo públicos dependen de los privados y estos son los que andan aquí en estado archi-primitivo. En el fondo es falta de fé. Casi nadie cree en la eficacia de la limpieza. Y como parece que personal y sensitivamente no le molesta... Hay además una cierta voluptuosidad del pringue, cuyo estudio recomiendo a los psicólogos.

Aquí se nos ocurre algo sobre que nos constituyamos todos en guardia municipal espontánea y honoraria, pero efectiva.

Más volviendo al tema, por qué no se barren todas las calles...

Si es por falta de personal, eso tiene un excelente arreglo. Basta con proveer a los guardias municipales de sendas escobas y barjan mejor servicio del que hacen. Ya que no logren que no se ensucien las calles, que las limpien.

Y a propósito de guardia municipal, sería curioso averiguar en qué principio de táctica se funde el que estén casi siempre los más de sus individuos concentrados en la Plaza Mayor. Se comprende que estén allí los veteranos, tomando el sol en la acera de Correos, pero los demás...

Y volviendo al barrido, ya que nuestro espléndido y rumboso Municipio, con su valor cívico acreditado, echó el otro día mano de tres mil pesetas—no sé si las reservadas a los reservistas—para la vergonzosa limosna de todos los años, por qué no hizo que barrieran las calles las que la recibieron?

Insisto en que debemos formar el partido ó liga de la limpieza a ver si alguno de esos concejales que desde el día en que se posesionan del cargo no hacen sino preparar su reelección, preocupándose más de la masa electoral que del provecho y bien comunes, trabaja por congraciarse con nosotros, los de la liga del aseo, mientras otros trabajan por congraciarse con los pedigüeños y hospiciados.

Con tres mil pesetas se podía haber desahogado algo a Salamanca, mientras llega el suspirado día del baño general que será, como es sabido, cuando se nos goce eso del empréstito, ó lo que sea.

Y tampoco nos parecería un disparate el que el Municipio acudiese a otro expediente, cual es el de la prestación personal, obligando a los vecinos de cada casa a que tengan limpia la parte de calle que les corresponde. Lo cual a su vez sería de justicia retributiva, pues son esos vecinos por lo general de los que más se empuercan. Si así se hiciese, ya se cuidarían los amos de cada casa de pelarles a sus criadas el pelo de la debesa. Esto cuando no son los amos mismos los que le traen y bien recio y crespo. Porque a rústicos...

Se impona de todos modos una dictadura de aseo. A ver que hace el nuevo Concejo y si muestra en este asunto el valor cívico que en sostener el criterio hospiciario y limosnero—uno de los más detestables de todos los criterios municipales—han venido mostrando los que hasta ahora han actuado bajo la presión de las masas pordio-

seantes y el recuerdo de aquella fuga por el balcón.

MIGUEL DE UNAMUNO.

Cosas del Extranjero

Desde Viena

(De nuestro servicio especial)

Acontecimientos de Grecia.—Actitud del gobierno.—Programa de la Liga militar.—Las oposiciones.

La proximidad de las vacaciones parlamentarias y el anuncio de graves acontecimientos, dan interés pispitante a los asuntos de Grecia.

El presidente del gabinete de Atenas, señor Mavromichalis no espera ni teme que vayan a realizarse cambios de extraordinaria importancia en la política interior del reino, a pesar de cuanto se asegura en este sentido. Hablando con algunos representantes de la prensa extranjera se ha mostrado satisfecho de la situación, aunque está dispuesto a abandonar el poder cualquier día, sin pensar que su retirada pueda producir malos resultados. El proyecto de presupuesto, a juicio del jefe del gobierno, revela ante Europa que el crédito de Grecia descansa sobre una base bien firme.

Ahora están cumplidos los tres fines principales que perseguía el actual gabinete: evitar toda efusión de sangre; emprender reformas radicales y consolidar la Hacienda. Las relaciones internacionales con las potencias aliadas, nunca han inspirado mayor confianza que durante estas últimas semanas. Mavromichalis dice que aun no ha adoptado la resolución de abandonar el poder, porque está convencido de que el país no lo desea. Mantiene satisfactoria correspondencia con la Liga militar y no cree en la probabilidad de que se vayan a realizar trascendentales sucesos.

El presidente de la Liga coronel Tsorbas, ha dicho que el programa de esta asociación estaba completamente realizado, pero la verdad es que la Liga está a punto de disolverse, aunque las sesiones del Parlamento se declaran terminadas. Las reformas trazadas sobre el papel no habrán satisfecho los deseos de los militares hasta que se traduzcan en leyes de la nación.

Sin embargo, por ahora las relaciones de la Liga con el gobierno son completamente normales y amistosas. Entre tanto, Rhallys, el jefe de la oposición parlamentaria se muestra resuelto a protestar contra todo lo que no sea de su agrado, tomando una parte muy activa en los debates sin temor a los peligros que puedan surgir.

Hay que poner en conocimiento del pueblo la obra desastrosa para la Hacienda realizada por el gobierno, que extingue las fuentes de la riqueza nacional atacando a la industria del país. Todos los aumentos de recaudación que se prometen, son ilusorios, y algunos injustos, como el del tabaco, se exponen a una peligrosa prueba, porque se fija una tasa muy elevada. De todas suertes, suceda lo que suceda, bien sea lo imaginado ó lo imprevisit—concluyó diciendo Rhallys—la oposición cumplirá su deber.

Esparemos los acontecimientos.

Zerkoe.

Diputación joven

Las esperanzas que habían arraigado en los ánimos desde que en las últimas elecciones de diputados provinciales se vio triunfar por uno de los distritos de la provincia, el de Peñaranda, una candidatura compuesta de cuatro muchachos afiliados a distintos partidos políticos, pero nuevos realmente en la política y llenos de alicentos y de buenos deseos, han tenido plena confirmación tan pronto como esos cuatro jóvenes han entrado por las puertas de la casa de la Salina.

El largo debate sostenido ayer en la Diputación sobre la creación de una plaza de Inspector-jefe de los Establecimientos benéficos de la provincia, ellos fueron quienes lo promovieron, ellos quienes lo mantuvieron con tesón, y ellos quienes consiguieron el aplazamiento de toda resolución, lo cual equivale a un triunfo definitivo.

Quizás se nos diga que la fórmula dilatoria con que terminó el debate, fué propuesta y defendida por los antiguos y veteranos diputados: verdaderamente así lo vio, que los viejos iban errando por los

jóvenes, y que el medio discurrido por aquéllos, no era más que la hija de parra, el velo con que encubrían su derrota.

Desde el momento en que fué presentada sobre la mesa la proposición firmada por los cuatro jóvenes diputados de Peñaranda, pidiendo la revocación del acuerdo en virtud del cual se creó la plaza susodicha, la victoria estaba ganada, y de un modo ó de otro tenía que prevalecer la opinión de los diputados mozos. Pero más tuvieron que esforzarse los señores Arenillas y García Sánchez para que su triunfo se iniciara más seguro y evidente, y a fé que lo hicieron, aunque sin rebasar los límites impuestos por una exquisita corrección.

Lastima que en esa tarea de apoyar con la palabra lo que hablan firmado con la pluma, no les ayudaran los señores Cobos y Linao, especialmente aquél, para quien es obligatoria la costumbre de hablar en público, no pudiendo servirle de excusa la natural timidez de los que carecen de toda práctica parlamentaria.

En realidad, para sus compañeros oradores, no fué preciso el concurso del señor Cobos, quien tomando parte en el debate provocado por sus amigos no hubiera hecho otra cosa que trabajar por el aumento de sus prestigios personales.

La jornada de ayer en la Diputación, fué, pues, brillante y honrosa para los diputados noveles; fué el triunfo de la juventud sobre todas las detestables y anti-guerras prácticas, marrullerías, convencionalismos y compadrazgos puestos en uso desde hace mucho tiempo en aquella casa.

En el haber de los jóvenes diputados que ayer se estrenaban, valga la frase, hay que poner esa partida tan útil para el país. Su ejemplo ha venido a sanear la atmósfera en que vive envuelta la Diputación, haciendo producir en la administración de los intereses provinciales, otras prácticas, otros procedimientos y otro espíritu distintos de los que se han aplicado hasta el día.

Y cuenta que los diputados debutantes no llegaron a extremar su oposición, ni quisieron poner del todo al descubierto el origen de lo que se trataba, indicando su origen, y haciendo su historia. Porque en realidad lo mas grave y menos aceptable en el asunto de que se trataba, no es que se haya creado un cargo innecesario de funciones no determinadas, pero con un buen sueldo; lo peor es que ese empleo fué creado en virtud de un pacto electoral, para premiar un acto político, a espaldas de la Diputación y sin tener para nada en cuenta las conveniencias del país y lo precepto del erario provincial; sin que eso quiera decir que en aquel pacto intervinieran todos los diputados, y menos alguno de ellos muy digno y respetable que anteaer protestaba con energía de que se atribuyera tal origen al cargo en cuestión, sobre el que pesa sin embargo una especie de pecado original.

Eso es lo que no quisieron ó no se atrevieron a decir los jóvenes diputados; pero eso es lo que nosotros tuvimos el valor de revelar, y lo que está ya en la conciencia de todo el mundo; siendo precisamente esa convicción, la que impedirá en todo tiempo que prospere el acuerdo de la anterior Diputación, en virtud del cual creóse el cargo puesto en litigio. Eso no quita mérito al triunfo alcanzado por los diputados provinciales, que seguramente hubieran concluido por decir toda la verdad, y hablar mas claro y más recio, si lo hubieran creído preciso para hacer triunfar su criterio.

Felicitemos, pues, sin reservas de ninguna clase a la mocedad política, a los diputados que con alicentos juveniles han hecho ayer sus primeras armas, y sirva a éstos de estímulo para otras nuevas campañas, el triunfo por ellos conseguido en la primera.

Cartera provincial

Tres denunciados

La Guardia civil del puesto de Valdehuedes, ha sorprendido en el sitio denominado El Cavelo, término municipal de Fuenterroble de Salvatierra, y propiedad de la Hacienda, a los vecinos de Valdela-

cas, Tomás Rodríguez, Francisco Hoya y Juan Nieto, cortando conchas y unas cargas de leña sin tener para ello la autorización correspondiente.

Los sujetos en cuestión han sido denunciados a las autoridades, las cuales les han recogido las hachas.

Joven desaparecido

La benemérita del puesto de Sancti-Spiritus da cuenta de que en aquella casaca se ha presentado el vecino de citado pueblo, Rufino Estévez, manifestando que en la noche del 26 de los corrientes había salido de su casa el joven Francisco Martín, procedente de la casa Hospicio de esta ciudad, no habiéndose vuelto a saber de su paradero.

Pueblos que reclaman.

He aquí la lista de los pueblos de esta provincia que tienen reclamados socorros, con motivo de haber sufrido daños a causa de las últimas inundaciones.

Huerta, Castró, Ciudad-Rodrigo, Sancti-Spiritus, Barba de Puerto, San Felices de los Galgos, Castillejo de Martín Viejo, Barrucopardo, Ledesma, Espeja, Almenara, Salamanca, Cabreros, Saldeana, Bogajo, Sálhelices el Chico, Matilla de los Caños, Gallegos de Argañán, Martiágo, El Tejado, Villanueva del Conde, Villar de Ciervo, Fuenteguinaldo, Endriñal, Aldeanueva de la Sierra, La Encina, Escorial de la Sierra, Cabaco, Rjemedo, Segneros, Masueco, Alamodilla, La Abroca, Puebla de Yeltes, Yecla, Robledo, Cilleros de la Bastida, Monleres, Villaseco de los Reyes, Almedras, Campillo de Azaba, Soterrano y Galludust.

Los concejales ante el Concejo

Atentamente invitados por el señor Díez (don Antonio), se reunieron ayer los señores concejales electos y los que han de salir.

El objeto de la reunión era el de formar una candidatura de unión entre todos los elementos para proveer los cargos concejales.

El señor Díez lo expuso así: después de saludar cordialmente a los nuevos compañeros.

El señor Pinilla contestó devolviendo el saludo en nombre suyo y de sus correligionarios, é indicó que como consideraban cuestión política la provisión de esos cargos, los republicanos no querían aliarse con nadie para lo que significa en cierto modo un disfrute de poder.

El señor Marcos (don Florencio) también dió las gracias al señor Díez, y excitó a todos a la concordia.

El señor Iscar (don Laureano) insistió sobre el carácter político de la cuestión, haciendo consideraciones sobre el particular.

En vista de todo lo cual, el señor Díez dió por terminada la sesión.

Pocos momentos después los concejales no republicanos acordaban votar los siguientes nombres para las tenencias y sindicaturas: señores Hernández Sanz, Díez Ambrosio, Ceballos y Marcos Martín. Ya sabemos pues lo que resultará el sábado en la sesión inaugural en que han de proveerse los cargos.

Aseguráramos que la actitud de los republicanos obedece en realidad a su deseo de no ocupar puestos que llevan anejas ciertas responsabilidades y en los cuales hay que transigir con determinadas impurezas.

Nueva tarifa de alcoholes

La parte dispositiva del Real decreto del ministerio de Hacienda, que ha publicado la Gaceta, dice así:

«Artículo 1.º Desde el día 1.º de Enero próximo de 1910, el impuesto de alcohol, establecido por la ley de 10 de Diciembre de 1908, se cobrará con arreglo a la siguiente tarifa: Aguardiente y alcohol de vino; por cada hectólitro de volumen real, 25 pesetas. Los demás aguardientes y alcoholes neutros, por cada hectólitro de volumen real, 55 pesetas. Alcohol desnaturalizado por cada hectólitro de volumen real, 7'50 pesetas.

Art. 2.º El ministro de Hacienda dictará las disposiciones necesarias para la aplicación de este decreto.»

Ayuntamiento

Con numerosa asistencia por parte del público, anteaer noche celebró sesión la Corporación municipal presidida por don Antonio Díez y

con asistencia de los concejales señores Villalobos, Santa Cecilia, de Antonio, Riesco, Cáceres, Pando, Sánchez Pérez, Noreña, Marcos Arias, Hernández Sanz, Angoso, Gómez, Palomero, Ruiz, Dacan, Díez Ambrosio, Milán, Marcos Martín, Santiago y Part-arroyo.

Acta de la anterior. Aprobada el acta de la sesión anterior, se procedió al despacho ordinario.

Acta de suministro. Se aprobó el acta de adjudicación provisional del suministro de piedra caliza para el arreglo de los caminos vecinales y carreteras, servicio que se adjudicó a don Bienvenido Fernandez en la cantidad de 4 pesetas metro.

El impuesto de canales. El ayuntamiento acordó que el impuesto de canales y bajadas se cobre como el año anterior.

Suministro de materiales. Se aprobó el acta de suministro de materiales al Cuartel de Trilingüe.

Reglamentos aprobados. Se aprobaron los reglamentos porque han de regirse los médicos y practicantes de la Beneficencia municipal, y de los cuales es autor el señor Villalobos.

Arriendo. Se aprobó la instancia de don Manuel Martín, en la cual solicita arrendar los Montalvos.

Informe. Se aprobó el informe de la Comisión de Hacienda en la proposición del señor Santa Cecilia sobre el impuesto de espartas, y contra el cual habían presentado instancia varios industriales.

Aprobación de proyectos. Se aprobaron los proyectos de Alubrado, Traída de aguas, Tealio de tubería y Saneamiento de la ciudad, presentados por el señor Arquitecto.

Una acera. Se aprobó el proyecto presentado por el señor Marcos Arias sobre colocación de una acera en la carretera de las Afueras de Santo Tomás.

Reclamación de obras. Se aprobó una reclamación de obras en la que solicita ejecutar obras en un solar de su propiedad.

Reclamación justa. Se accedió a la reclamación del contratista de las obras del mercado don Santiago Flores, sobe la liquidación que por mejoras de obras se había hecho y en la cual había informado el señor Arquitecto, diciendo que era justa la reclamación.

Muro de contención. Se aprobó el proyecto de un muro de contención de tierras en la plazuela de los Mostenses.

Los barrenderos. Se aprobó el informe de policía sobre la provisión de las plazas de barrenderos y en el cual propone que se respeten los que tienen creencial del Ayuntamiento, y que las cuatro vacantes que hay se elijan por votación.

Suspensión. A continuación se suspendió por cinco minutos la sesión, para ponerse de acuerdo los concejales.

Se reanuda la sesión. Después de 15 minutos en vez de 5, se volvió a reanudar la sesión efectuándose la primera votación, no resultando elegido ninguno por no tener mayoría absoluta.

Se efectuó una segunda votación entre los ocho que obtuvieron mas votos, no resultando elegidos mas que dos, Ricardo Curto y Antonio Gonzalez, por 12 y 11 votos, respectivamente.

Efectuada la tercera por no haber resultado elegidos mas que dos, fué agraciado Manuel López, teniendo que sortearse a Inocencio Gallego y Enrique Egido, de los cuales resultó el primero.

Consumos. Lo recaudado por consumos en la anterior semana, asciende a 11.743'53 pesetas, y con esto dió por terminada su labor el actual Ayuntamiento.

Los microbrigenses en Salamanca

Sr. Director de El Castellano:

Muy distinguido y respetado señor y amigo: En nombre de la colonia microbrigense en Salamanca, expreso a usted nuestro agradecimiento por el interés que su diario ha revelado estos días a favor de nuestra abatida ciudad.

No se puede nadie formar idea exacta de la magnitud del desastre.

De una manera ó de otra, esperamos pronto que ha de organizarse la acción popular a favor de las víctimas de la inundación en Ciudad Rodrigo. Pero los hijos de aquel pueblo queremos hacer algo de especial afecto para nuestros paisanos. Urge

aparte la suscripción en metálico, acudir al remedio de los devaluidos, con ropas y enseres, para los pobres de Ciudad-Rodrigo, pueden hacerlo entregándolo en esta casa, calle de Zamora, números 57 y 59. Y con la mayor urgencia llegarán a su destino. Muchas gracias en nombre de mis paisanos.

De V. affm. s. s. q. b. a. m., Julián Maldonado.

Con el mayor gusto hemos leído y publicado la anterior carta, que expresa una idea digna del noble corazón de nuestro buen amigo don Julián Maldonado.

Esperamos que Salamanca, mostrándose caritativa como siempre, acuda al llamamiento que se le hace en bien de esos infelices mirbrigenses, cuyas desdichas excitan la compasión universal.

Por lo demás, cuanto EL CASTELLANO ha hecho hasta aquí, no merece las gracias que el señor Maldonado nos prodiga.

PERSONALES

Han contraído matrimonio en esta, nuestro particular amigo el joven abogado don Angel Guerreira Crehuet y la señorita Aurora Romero.

El nuevo matrimonio, al que deseamos todo género de venturas, ha salido para Ciudad-Rodrigo, en cuya población se propone pasar una temporada.

—Se encuentra en esta el joven capitán de infantería, don Emilio Arias acompañado de su señora.

—Hemos tenido el gusto de saludar en esta al ilustrado médico y querido amigo nuestro, don Celestino Rodián.

Han regresado: De Madrid, las señoras de Purón y Capablanca, acompañadas de su hermano político, nuestro estimado amigo el director de La Llanura, don Alberto Valero Martín.

—De su viaje por Italia a Madrid, el conde de Ardales del Río.

—Han regresado a Peñatanda, nuestro excelente amigo don Eusebio A. Camisón.

Teatro del Liceo

La Barraca del Turia.

Así se titula la zarzuela original de los señores Royo de León y Pérez, con música del maestro Santonja, que se puso en escena ayer por vez primera en el Liceo; la obra no es mala precisamente, pero tiene el defecto de la sosería y peca en exceso de inocente, y por estas cualidades, y la falta de interés que tiene durante su desarrollo, no fué del agrado del público, que manifestó su descontento aplaudiendo con los pies al bajarse el telón. Por lo demás, los artistas trabajaron como si la obra valiese la pena, distinguiéndose como siempre la gentil María Severini y los señores Camacho y Romero.

La música corre parejas con la letra, aunque Santonja no es de los desconocidos y ha hecho en otras muchas ocasiones cosas verdaderamente meritorias. En esta ocasión, y por aquello que lo del título obliga, ha tratado de hacer música regional, pero el regionalismo musical de esta zarzuela es bastante chirle.

Por la noche se pusieron en escena «La Corte de los Milagros» y «La Tempranica», en las cuales los artistas trabajaron también con amor, a pesar de que la concurrencia por su escasa proporción era poco animadora.

Hoy no hay función.

Salón Moderno.

Término medio.

Por exceso de original nos vimos ayer privados del gusto de dar cuenta del estreno feliz en este teatro de «Término medio»... que se verificó anteayer.

Y decimos del gusto, porque la zarzuela en cuestión es lindísima, de excelente factura, de interesante argumento y muy bien dialogada.

En cuanto a la música, bastará decir que es obra del inmortal Chapí, y que para escribir esta partitura no quiso ocultar que era la zarzuela contiene números preciosos, en los cuales se revela la índole genial del gran maestro del género.

Los artistas del Moderno trataron la obra como se merecía. La Moca cantó tan admirablemente una romanza, que el público la prodigó estruendosas salvvas de aplausos. Ventura de la Vega hizo lo que su papel

requería, labor fina y exenta de graciosidades grotescas y de mal gusto.

Vega, fué Vega. La señorita López y el señor Moreno también hicieron algo más que cumplir. Anteanoche todos merecieron las ovaciones que se les tributaron.

La Matinée infantil, que mejor pudiera llamarse la soirée celebrada anoche resultó muy bien.

Hubo rifa de juguetes para los niños anticipándose la noche de reyes, y el teatro se vió concurridísimo.

Todas las obras ejecutadas fueron con estrépito aplaudidas.

Pepe Luis.

Funció para hoy: El padrón municipal, Término medio, El último chulo y Las amapolas.

Libros y revistas

Agenda de Bufetes para 1910.

Se han puesto a la venta las ocho ediciones que de esta utilísima obra de anotación y consulta hacen los señores Bailly-Baillière & Hijo, de Madrid.

Lo muy conocida que es la «Agenda de Bufetes» en el «om ro», la industria y en los despachos de particulares nos releva de hacer de ella descripción alguna, limitándonos a recomendar a nuestros lectores su pronta adquisición pues con su uso, a más de poder llevar una contabilidad clara y sencilla, tendrán un verdadero guía de cuanto de ellos saben sobre Ministerios, Aranceles, Correos, Telégrafos, Ferrocarriles, cambios, pagarés, letras, etc.

Su precio varía de 1 a 4 pesetas en Madrid, aumentando en provincias 50 céntimos en adición por gastos de correo. De venta en librerías, papelerías, bazares, etc., y en la librería Bailly Baillière & Hijos, plaza de Santa Ana, 10, Madrid.

200.000 pesetas para Ciudad-Rodrigo.

—(X)— POR TELEGRAFO.

Ayer visitaron al jefe del Gobierno, los señores Sánchez Arjona (don Luis y don Fernando), Palacios, Pérez Oliva, Velasco alcalde de Ciudad Rodrigo. Pintáronle la triste situación y la catástrofe ocurrida en dicha ciudad y le suplicaron que el Gobierno atendiera en la proporción debida al El señor Moret manifestó que el Gobierno había concedido ya 200.000 pesetas en favor de Ciudad Rodrigo y su comarca, y que trataría de promover allí las obras públicas.

Los visitantes del señor Moret salieron muy complacidos de la entrevista.

GANDARA.

LOCALES

En este Gobierno se están recibiendo comunicaciones en las que los alcaldes de los pueblos castigados por el temporal, dan cuenta al gobernador de los desperfectos ocasionados.

Se ha remitido a informe de la Comisión provincial, el recurso de alzada interpuesto por el farmacéutico de esta ciudad don Claudio Montes Tapia, contra acuerdo del Ayuntamiento de esta ciudad, nombrando farmacéutico titular a don José Hortal.

Por su sabor, consistencia y conservación indófila es la mejor la Emulsion iodotónica fosfatada arsenical y el Jarac Thillo. Medalla de oro en la Exposición de Zaragoza.

Se arrienda a pasto y labor la dehesa intitulada «El Huelmo», municipio de Cipérez (Viugudino). Del precio y condiciones darán razón Pérez Pujol 4, casa de don Timoteo Muñoz Oca.

Regular fué el escándalo que Vicente González y Juan Benito Sánchez, promovieron en la plaza Mayor, llegando hasta irse a las manos.

La pareja de guardias de Seguridad números 13 y 20, que allí se encontraban de servicio, pusieron paz entre los contendientes, conduciéndolos a la inspección.

Se ha pasado el oportuno parte del suceso al Juzgado municipal.

Ayer fué socorrido por varias caritativas personas, un pob e de solemnidad que de debilidad perdió el sentido en la calle de Zamora.

El alcalde de Valsalabroso ha dado cuenta al gobernador de esta provincia, del hallazgo en aquel término de una caballería menor, cuyo dueño se desconoce.

En el teatro Bretón se celebrará mañana de diez de la noche a dos de la madrugada, un gran baile, el cual promete verse sumamente concurrido pues nos consta que en él se han dado cita las mas gentiles y aguerridas de nuestras simpáticas artesanas.

El «Boletín Oficial» ha publicado una circular del gobernador, disponiendo que es forzoso que el primero de Enero se constituyan los nuevos Ayuntamientos, tomando posesión los concejales elegidos, a reserva de lo que por la Comisión provincial se resolviera en su día en los expedientes y protestas electorales presentadas en el plazo legal señalado.

El 1.º de Enero próximo, se dará principio a las misas Gregorianas, por el alma de doña Petra Romero (q. e. p. d.)

Para sustituir en su cargo al inspector general de Telégrafos relevado señor Alvarez, ha sido designado el funcionario del Cuerpo don Camilo Jimeno, director que fué de la central telegráfica de Salamanca.

El gobernador civil de la provincia de San Sebastián comunica al de esta, haber autorizado a don Luis Crucelegui para remitir al vecino de Lumbrales D. Manue. García una escopeta de pistón.

LA REVOLTOSA.-Zapatería

La casa mejor surtida y la más barata. — Precios sin competencia. — Grandes novedades de temporada.

LA REVOLTOSA.—Escalerilla de Pinto 1 y 3

Almacén de paños

Junquera Hermanos

Pizza del Mercado 68 y 70 Salamanca

Este almacén que compete con los más importantes de Castilla, único en su clase en esta doblación, con ventas por MAYOR y MENOR, ofrece además de inmenso surtido grandes ventajas a sus compradores.

Se vende una máquina de pedal marca Singer. El cerillero de Novelty informará.

GABINETE ODONTOLÓGICO

de MATIAS LUDEÑA

Especialista en enfermedades de la boca y dentaduras artificiales.

Curan el estreñimiento los maravillosos Granos de Vals purgantes y deparativos. Dosis uno ó dos granos en la cena. Depósito en Salamanca, farmacia y droguería de don Segundo Primo Sánchez. Rehusense las imitaciones.

Callada Piza

Extirpa rápidamente sin dolor ni molestias los callos y durezas; no motiva los inconvenientes de empiastos y de líquidos. Precio 1 peseta. Por correo y certificado, 1.30.

Plaza del Río, 6, farmacia, Barcelona. Depósito en Salamanca: S. Primo Sánchez.

La Audiencia provincial ha remitido a este Gobierno civil para su inserción en el «Boletín Oficial», la lista de jurados y supernumerarios que han de conocer de las causas señaladas para el próximo cuatrimestre.

El Ayuntamiento de Espino de la Orba ha acordado un presupuesto de 223.000 pesetas que le resulta en el presupuesto ordinario para 1910.

Según comunica la guardia civil del puesto de Valdehombres, ha sido detenido en el pueblo de Valdehijaderos el vecino del mismo Santiago Martín García, autor de la puñalada sufrida hace días por su convecino Claudio Sánchez. Fué puesto a disposición del juzgado correspondiente.

El clima

Observaciones meteorológicas tomadas a las nueve de la mañana.

DIA 31

Presión barométrica..... 699.86
Temperatura máxima al sol.... 8.0
Temperatura máxima a la sombra. 6.5
Temperatura mínima..... -1.6
Viento E..... 1
Niebla.
Buen tiempo.

INTERESANTE.—Todas las Señoras, y especialmente casadas, debe tener la cajita «Salus», insustituibles para la higiene genital. Véase anuncio 3.ª plana.

Ha sido expuesto al público en Calzada de don Diego el reparto de «consumo».

SASTRERIA

—DE—

AGUSTIN CEA

Calle de Zamora, 11. — Salamanca. Esta casa se recomienda por sí sola por la calidad de sus géneros, buen corte y confección de las prendas.

TRAJES gran novedad desde 40 pesetas
GABANES ..... 50 120 »
PANTALONES ..... 18 a 30 »
El público debe experimentar y verá la ventaja

Por correo

Madrid 30

La repatriación.

Ayer celebraron una detenida conferencia el jefe de Estado Mayor y el ministro de la Guerra, acerca de la repatriación del Ejército de Africa.

La Prensa de la mañana, al dar cuenta de la conferencia, dice que en la misma quedó acordado que la repatriación tenga lugar en la segunda quincena del próximo Enero.

Indudablemente, cuando se celebró la conferencia el ministro no había recibido telegramas de Melilla dándole cuenta del ataque a Ahucemas realizado por los kabiles.

Seguramente, el acuerdo adoptado de que a repatriación se verifique en Enero próximo se firmó importantes modificaciones, pues el Gobierno tiene que pensar

mucho en la gravedad que encierra tal medida y en la necesidad de asegurar de un modo definitivo la paz antes de reducir el contingente de fuerzas del Ejército de Melilla.

Los presupuestos.

Mañana aparecerá en la «Gaceta» el decreto prorrogando para 1910 el presupuesto de 1909.

Aunque las cifras, como es natural, no se facilitan, creemos que los ingresos se figurarán en números redondos por 1.049 millones de pesetas, y los gastos, por disminución en unos ocho millones de las obligaciones, en 1.035, apareciendo, por lo tanto, un superávit inicial de unos 14 millones de pesetas.

Las carreteras de Madrid.

El ministro de Fomento, señor Gasset, tiene el propósito de que a primeros del año próximo, comiencen las obras de reparación de las carreteras que parten de Madrid.

Desea el señor Gasset que los ocho primeros kilómetros de todas queden en iguales condiciones que las calles con que enlazan.

Regreso del Rey.

Esta tarde se decía que probablemente anticipará su regreso a Madrid S. M. el Rey, pero en los centros oficiales se asegura que regresará el día 5, víspera de la festividad de Reyes, en que habrá gran recepción militar.

Labra, árbitro.

Los gobiernos de Venezuela y los Estados Unidos, han designado al senador español don Rafael María de Labra, como miembro del Tribunal de La Haya, para que intervenga en calidad de árbitro en los graves pleitos que en la actualidad existen entre aquellos Estados.

El señor Labra se trasladará en breve a la capital de Holanda, donde permanecerá hasta que se reúnan las nuevas Cortes españolas.

Clemenceau se separa de su partido.

M. Clemenceau se ha separado del partido radical-socialista, por no estar conforme con la conducta seguida por el partido en las últimas elecciones municipales de Tolón.

De Melilla

Esta tarde marcharán a la Península la esposa é hijas del general Marina.

El B. kir ha escrito al general en jefe negando fundamento a las versiones que circulan sobre los trabajos que viene realizando el Mizian para levantar las kabilas contra España. Dice que estos rumores los propalan los moros descontentos del actual estado de cosas.

También saldrán para la Península esta tarde 200 soldados voluntarios. Gracias a la intervención de las tropas españolas destacadas en la Restinga, no llegó a generalizarse entre los moros la lucha que sostuvieron ayer varios kabilenos de Uad-Settut.

Mañana se hará cargo el regimiento de Wad-Ras del fuerte de Horcas Coloradas, donde se establecerá un depósito de efectos.

En Ahucemas.—Nueva ruptura de hostilidades.

Esta noche, a las siete cuando ningún indicio hacía temer una nueva agresión de los rifeños, han roto éstos un vivísimo fuego de fusilería contra la plaza.

Los cañones de Ahucemas han respondido vigorosa é inmediatamente al ataque, y a esta hora continúa el tiroteo con la misma intensidad por ambas partes, sin que tengamos que lamentar desgracias.

Nadie se explica cambio en tal actitud de los indígenas: precisamente ayer violaron de su campo algunos kabilenos de Boni-Urriague y contenciaron larga y amistosamente con el comandante militar.

Conferencia telegráfica

(De nuestro corresponsal señor Gándara)

MADRID 31 DICIEMBRE

Los hermanos de la Reina.

Han llegado a esta corte los hermanos de la Reina Victoria, Mauricio y Leopoldo de Batenberg.

Consejo de ministros

Es casi seguro que hoy se celebre Consejo de ministros, para dar cuenta el señor Moret a sus compañeros de gabinete de la lista de los nuevos alcaldes y resolver ciertos expedientes de trámite.

La niebla.

Continuamos disfrutando de un temporal de nieblas que evitan el que el sol luzca esplendorosamente.

La que tuvimos ayer fué muy espesa y húmeda.

¿Weyler en Madrid?

Ayer corrieron insistentes rumores de que había llegado a Madrid el capitán general de Cataluña señor Weyler.

Esta visita inesperada se la comentaba de muy distintas maneras. Nuestras averiguaciones nos permiten asegurar que el general Weyler no se ha movido de Barcelona.

La lista.

Esta madrugada nos ha manifestado el subsecretario de la Gobernación señor Alba, que hoy se hará pública la lista de los nuevos alcaldes.

Entierro de un prócer.

Como se temía, ayer falleció en esta corte el duque de Sexto.

El entierro será presidido en representación de don Alfonso, por el Infante don Carlos.

Maura benévolo.

Son muchos los conservadores que aseguran que el señor Maura se halla arrepentido de sus últimas arremetidas contra el gobierno que preside el señor Moret.

Varios primates del partido de Maura han conferenciado con los señores Dato y Lacierva y se asegura que en estas entrevistas se ha convenido la fórmula que ha de emplearse para que su jefe no aparezca como arrepentido de sus arrestos y empuje de nuevo a reinar la paz y armonía que debe existir entre las agrupaciones políticas que turnan en el mando de la nación.

La fórmula convenida no se hará pública hasta que el señor Maura muestre su conformidad.

Esclavas en Madrid.

Han llegado a esta corte cuatro esclavas tangerinas con objeto de acompañar a los mores que constituyen la Embajada del Sultán.

Los presupuestos.

Hoy aparece en la «Gaceta» el Real decreto prorrogando el que rijan durante el año de 1910 los presupuestos actuales.

El manifiesto esperado.

Sin que se sepa la causa, ha sido aplazada la publicación del manifiesto que los republicanos piensan dirigir al país y el cual debía ver la luz mañana 1.º de Enero.

Como ya se sabe, el encargado de redactar dicho documento, es el señor Azcárate.

El embajador francés.

Ha llegado a Madrid el embajador francés M. Revoil.

Ayer tarde ha celebrado una extensa conferencia con nuestro ministro de Estado señor Pérez Caballero, en la cual es de suponer se hayan ocupado de los asuntos de Marruecos.

La asamblea de los doctores.

En la sesión celebrada ayer por los doctores españoles, se trató del punto referente a la creación de un Montepío, en beneficio de los mismos.

Uno de los asambleístas usó de la palabra atacando con dureza a los conventos, los cuales, dijo, acaparan la enseñanza privada.

Una visita.

Los señores Moret y Martínez del Campo, acompañados de la infanta Isabel, han girado una visita al edificio que la sociedad que persigue la trata de blancas ha de destinar para asilo.

No hay supresión.

Niegase que el gobierno tenga el propósito de suprimir el cargo de presidente del Tribunal Supremo.

El regreso del Rey.

Se asegura que don Alfonso anticipará el regreso a esta corte de las excursiones que está realizando.

Petición de Marina.

El comandante en jefe de nuestro ejército de Africa, general Marina, ha pedido al gobernador militar de la plaza de Ahucemas, amplios detalles relacionados con la sorpresa de que fué objeto aquella plaza por más de 500 rifeños.

No se sabe lo que hará aquella autoridad militar, pero se tiene por indudable que si los moros atacaran de nuevo a nuestras tropas, serán castigados con la dureza a que se han hecho acreedores.

La familia de Marina.

Ha fundeado en Málaga el vapor en que viaja la esposa é hijas del general Marina. Estos señores saldrán en breve para esta corte, donde fijarán su residencia.

Barcos perdidos.

Telegrafían de Lisboa que a consecuencia de los últimos temporales se han perdido 732 barcos, la mayoría de ellos pesqueros.

El Rey viaja.

Ha llegado a Granada el Rey don Alfonso y su séquito, con objeto de cazar en el coto de Lachar.

Don Alfonso se hospeda en el hotel de la Alhambra.

En el Congreso de Enseñanza.

A última hora, en la Sección tercera del Congreso pedagógico que se está celebrando en Barcelona, se promovió un pequeño alboroto a consecuencia de presentarse una proposición lamentando que los maestros de primera enseñanza se hubieran retirado del Congreso.

Se puso a votación y en el recuento de votos se han promovido nuevos incidentes, a que puso fin el presidente.

Chinos que se europeizan.

Ha llegado a Roma una comisión de China, la cual está siendo muy agasajada, habiendo visitado los arsenales italianos.

Más hundimientos.

En Simanca han ocurrido nuevos hundimientos de casas, sin que por fortuna haya desgracias que lamentar.

Otros muchos edificios amenazan ruina, habiendo ordenado las autoridades sean desalojados aquellos por sus moradores.

Salamanca

Imprenta de Almaraz y Compañía Zamora, 19.

Bolsa de Madrid

Table with market data including 'Cierre del día 30', 'Deuda interior', 'Amortizable 5 por 100', 'Banco de España', 'Tabacos', 'Cambio', 'Francos', 'Libras', 'Reis (cada peseta) 185 k.'

Almacenes del Canal - En este mercado se cotiza el trigo a 48,50. Almacenes del Arco del Ladrillo - La cotización del trigo es a 48,75 pesetas. Tendencia sostenida. Mediana del Campo (31-1316) En el mercado celebrado hoy se ha vendido el trigo a 47,25 reales. Tendencia sostenida. Miesca (31-1316) Hoy se ha vendido trigo a 46,50 reales. Tendencia sostenida.

Trigo superior, a 48 1/2 y 49. Corriente, a 47 y 48. Barquilla, a 45 y 46. Rubión, a 48 y 49 y 1/2. Centeno, a 31 y 32. Cebada, a 27 y 27 1/2. Algarrobas, a 31 y 32. Guisantes, a 37 y 38. Avena, a 18. Alverjas, a 37. Muecas, a 27 y 28. Garbanzos, de 80 a 190. Yeros, a 25. -SOBRE WAGON SALAMANCA- Trigo a 49 y 49 1/2. Id. corriente, a 48 y 48 1/2. Barquilla, a 47 y 47 1/2. Centeno a 33. -HARINAS- Marca J. J. los 100 kilos en envase a 39 pesetas. Id. T. P. a 37. Salvados a 16 1/2 pesetas. LA ESPERANZA (Matina de los Caños) Harina marca E (extra) a 9'00 pesetas. Idem idem P. (primera), a 38'00 idem. Idem idem J. (panadera) a 0'00 idem. -RESIDUOS- De 4. a 24 pesetas los 100 kilos sin envase. De 5. a 17'50 idem idem. Menudillo 15'50 idem. Hoja, a 15 idem idem. Salvado panadero a 15'50 idem idem. -FABRICA LA ZORITA- Harina S. S. a pesetas 37'50 los 100 k. Idem S. S. a pesetas 36'50 idem idem. Idem S. a pesetas 35'00 idem idem. Harinilla 5. a 7'50 reales arro a sir sacco. Menudillo, a 6'50 idem idem. Salvados a 6'00 idem idem. -FABRICA EL SUR- Harina marca M. (extra), 38'00 pesetas. Idem id. H. 1. a, 37'00 idem.

Idem id. Y. (panadera), 00 id. Idem idem C. 35'50. (Los 100 kilos sobre wagon con envase.) -RESIDUOS- De 4. a 24'00 pesetas. De 5. a 17'50 idem. Menudillo, 15'00. Salvados, 15'00. Itinerario de trenes He aquí las horas de entradas y salidas en esta población de las cuatro líneas que por Salamanca cruzan. Medina a Salamanca Llegadas. Tren correo, llegada a esta a las 4:33; mixto, a las 9:20; sudexpreso, a las 11:20, y el me canías discrecional, que circula martes jueves y sábados a las 18:30. Salidas. El correo, sale de esta a las 22:10; mixto, a las 17:15; sudexpreso, a las 22:54, y el me canías discrecional, que circula martes, jue ves y sábados a las 6:20. Línea del Oeste Llegadas. Tren correo, llegada de Astorga a las 4:40; mixto, a las 16:22; correo, de Plasencia, a la 12 y mixto a las 10:23. Salidas. El correo, sale de esta para Plasencia, a las 5:5; mixto 16:55; correo, para Astorga, a las 10:45. Además los martes, circula un mixto para Zamora, que sale de esta a las 5:59, y regresa a las 21:15. Salamanca a la Frontera de Portugal Salidas. Tren correo, sale de esta a las 5; mixto, a las 16:40, y sudexpreso, a las 11:25.

Llegadas. El correo, llega a esta a las 21, 36 mixto, a las 10, y sudexpreso, a las 22:49. El tren rápido, número 15, que circula los miércoles y sábados, sale de esta a las 4:45. El tren número 16, rápido también, que circula los martes y viernes, llega a esta a las 21:48. SERVICIO DE COCHES Salamanca a Vitigudino Sale diario de esta para Vitigudino, a las 8, y llega de Vitigudino, a las 17.

Salamanca a Alba de Tormes Sale de esta a las 15, y llega de Alba, a las 10. Salamanca a Ledesma Sale de esta a las 15:00, y llega de Ledesma, a las 10. Línea de Peñaranda El tren mixto, sale de esta a las 17, y el mismo tren llega a esta a las 9:29. El tren especial, que circula solamente los jueves de cada semana, sale de esta a las 10:40 y regresa a las 20:15.

LA MUNDIAL SOCIEDAD ANÓNIMA DE SEGUROS APARTADO 397. JOVELLANOS, 5. - MADRID. TELÉFONO 2.815 Autorizada por Real orden de 8 de Julio de 1909. Inscrita en el Registro especial del Ministerio de Fomento. CAPITAL ( 1.000.000 de pesetas suscripto. 250.000 pesetas desembolsado. SEGUROS DE QUINTAS SORTEO DE 1910 PRIMA: 815 pesetas. Redención en todo caso del servicio de guarnición. Se devuelven las primas cobradas, más el interés del dinero, en todos los casos de exención legal. La Mundial ha cumplido estrictamente las condiciones de sus Pólizas en el Reemplazo del año 1909. Autorizado por la Comisaría general de Seguros en 24 de Noviembre de 1907. REPRESENTANTE: Gerardo Sánchez, Paseo de las Carmelitas, 6.

Anuncios

ALMANAQUE BAILLY-BAILLIERE PEQUEÑA ENCICLOPEDIA DE LA VIDA PRÁCTICA. IGUAL PESO CON MENOS VOLUMEN. 600 PÁGINAS DE TEXTO. MÁS DE 1.000 GRABADOS. MAPAS Y LÁMINAS EN COLORES. REGALA Una participación gratuita en el núm. 25.346 a 18.347 de la Lotería de Filadelfia, y en su caso la correspondiente a cada Almanaque 200 pesetas en el premio mayor, 150 décimas de la lotería de 30 de junio de 1910. Un plano ó su valor de 3.000 pesetas. Una máquina de escribir YOST ó su valor de 800 pesetas. Una sillería, una cama, etc., ó su valor, y unos 400 regalos más que reparte entre sus compradores. DE VENTA.—Bailly-Baillière é Hijos, Editores, Calle de Alcalá, núm. 10, Madrid, y en las principales Librerías, Papeterías y Estancos de España y América.

PARA 1910 NECESITA El Comerciante El Industrial El Banquero El Ingeniero El Militar El Sacerdote Las Señoras Las Hijas La Amalgorama La Mediana La Profesora La Cocinera AGENDA DE BUFETE. CONTIENE: Diario en blanco para anotaciones de ingresos y gastos, con importantes datos imprescindibles en Oficinas, Casas de Banca, Comercio y a particulares. Precio: de 1 a 4 pesetas. MEMORÁNDUM de la Cuenta diaria. Libro de memorias, muy cómodo y elegante. Secciones especiales para anotar visitas, señas útiles, gastos e ingresos y cuanto se necesita para llevar ordenada la vida. Precio: 2,50 y 3 pesetas. AGENDA DE BOLSILLO. Precioso libro para uso de particulares. Dividido por días para las anotaciones. Precio: 1,50 y 2 pesetas. GARNET. Minuta y utilísima Agenda de bolsillo. Encuadernada en tela, con porta-lápiz. Precio: UNA peseta. AGENDA CULINARIA. Libro de la compra que contiene 385 menús diferentes, 800 recetas para hacer otros tantos guisos diferentes. Explicación de la manera de combinar los guisos que prescribe en los menús diarios. Agenda en blanco para anotar los gastos de cocina. Precio: 2 pesetas encuadernada.

NUEVOS TALLERES DE CARPINTERIA MECANICA Y TRABAJOS EN CEMENTO DE Arsenio Ardrón é Hijos. Se construye toda clase de carpintería y ternería, molduras, jambas y cajetín para la luz eléctrica, y se sierra toda clase de maderas a las dimensiones que se desean a precios económicos. En los mismos talleres se encontrará toda el uso de materiales para la construcción.—Avenida de Canals, (Paseo de la L. ración, 15.)—SALAMANCA.

Jabón de sales de La Toja. Cura y evita las enfermedades de la piel. Poderosamente antiprurítico. Insustanciable como JABON DE TOCADOR. De venta en las principales Farmacias, Droguerías y perfumerías. En Salamanca: Droguerías de don Ignacio Santiago Vasquez y don Segundo Prieto Sanchez; Farmacias de don Esteban Urbina, don Pablo Velasco Marada don Ansel Garcia.

CARNE LÍQUIDA GARCIA VAZQUEZ. Los procedimientos empleados en su elaboración, así como la carne de que procede, inspeccionada por los profesores veterinarios del Matadero público de Madrid, son garantía suficiente para ser preferida en todo caso de sobrealimentación, pudiéndose obtener instantáneamente caldos y sops concentrados. Frasco 3 pts. en toda España.—Venta en todas las farmacias.

MEDIANA DE ARAGON SALES NATURALES TIMOLADAS para Irrigaciones vaginales y lavados vulvares. El más agradable, suave y eficaz desinfectante. Precio 1 peseta cada caja. De venta en FARMACIAS Y DROGUERIAS DEPOSITO: De venta en todas las farmacias.

LA CURACION DEL VENÉREO SIFILIS, ANEMIA. Sólo se han conseguido con los muy conocidos y milagrosos MEDICAMENTOS COSTANZI. Millares de cartas de pacientes desahuciados lo corroboran. Confites, Roob, Inyección y Elixir. Estreñones uretrales, prostatitis, cistitis, catarros de la vejiga, etc. Curación pronta, segura y garantida sin producir dolores y evitando las funestas consecuencias producidas por las sondas; por medio de los Confites Costanzi, que son los únicos que calman instantáneamente el escozor y la frecuencia en orinar, devolviendo a las vías genito-uritarias a su estado normal. Una caja de Confites, 6 pesetas. Purgación reciente ó crónica, gola militar, micción, etc., curación radical, milagrosamente, en 8 ó 10 días, con los renombrados Confites ó Inyección Costanzi. Un frasco de Inyección, 4 pesetas. Curación radical con el Antisifilico Roob Costanzi, depurativo insuperable de la sangre infecta. Cura las adenitis glandulares, dolores en los huesos, impotencia, anchas erupciones en la piel, pérdidas seminales y cualquiera clase de sifilis, sea ó no hereditaria. Frasco de Roob, 4 pesetas. Clorosis, Neurastenia, Inapetencia, Tisis, Impotencia, Debilidad general, etc., se curan tomando el maravilloso Elixir Nutro-Muscular Costanzi. Frasco, 7 pesetas. En la seguridad de que toda persona atacada de alguna de las enfermedades citadas para curarse tiene que acudir forzosamente a los medicamentos Costanzi aconsejados, y verifiquen antes de recibir el organismo con curas imperfectas, pues usándolos en las primeras manifestaciones del mal, se extirpa en pocos días, mientras que si el organismo está ya viciado puede resultar sus maravillosos efectos, por más que en definitiva sea su curación segura y radical. Puntos de venta: en las principales farmacias AL POR MAYOR: Depósito exclusivo.—Laboratorio y Fran Inglada 30, Rambla del Centro, 30.—BARCELONA. Consultas médicas, contestando gratis y con reserva las que se hacen por escrito, deberán dirigirse a las cartas al Director del Consultorio Médico: Rambla del Centro, 30, o BARCELONA.

302 LOS MOHICANOS DE PARÍS son muy útiles porque entre otras costumbres extrañas tienen la de no beber nunca agua de río ó de estanque. Son, por consiguiente, excelentes compañeros de viaje en el desierto, ya que no hay gota de agua que ellos no sepan encontrar, cualquiera que sea la profundidad a que se halle. Ahora bien, sire, esos hombres cuya vida es el comercio, que observan la más estricta neutralidad entre los beligerantes y que no tienen otro fin que vender sus granos y adquirir sus bestias a quien mejor les pague, esos hombres, pagándoles bien, serán nuestros. —Pero serán al mismo tiempo de Inglaterra. —Ciertamente; pero en mis previsiones de victoria no cuento con el hombre y la sed, sino con nuestros cañones y con nuestras bayonetas. El czar se mordió sus delgados labios y replicó: —¿Queda ahora el Indo? —¿El Indo, que hay que atravesar? —Sí. —Una de las preocupaciones propaladas por los escritores ingleses, dijo Napoleón sonriendo, es la de que el Indo constituye un obstáculo suficiente para contener una invasión y que el ejército inglés concentrado en la orilla

Folleto de EL CASTELLANO 299 de tropas indígenas y doce mil de tropas inglesas forman un total de cincuenta y dos mil hombres. Pues bien, hermano mio, escuchad lo que voy a deciros: la India pertenecerá siempre a la potencia que llevará al campo de batalla mayor número de soldados europeos. Y ahora, ved mi plan: treinta y cinco mil rusos descenderán por el Volga hasta Astracán y, embarcándose allí, se trasladarán al otro lado del mar Caspio y ocuparán Asterabad, en donde esperarán al ejército francés. Treinta y cinco mil franceses bajarán por el Danubio hasta el mar Negro, desde donde los barcos rusos los conducirán a Teganrog; después remontarán por tierra el Don hasta Pratsianskaia, desde allí se dirigirán a Tzaritsin, en el Volga, y descenderán por este río en barcas hasta Astracán, embarcándose allí para ir a reunirse con el cuerpo de ejército ruso, en Asterabad. Los dos ejércitos, francés y ruso, habrán atravesado, por consiguiente, casi sin fatiga, ese inmenso espacio de terreno, y desde allí se encaminaron al Indo, pasado por Khorasán y Cabul. —¿Atravesando el gran desierto Salado? —Conozco el desierto y podéis fiaros de mí para que por él serpentea la gigantesca caravana. —¿De modo que dirigiríais personalmente la expedición?

